



Consejo de Seguridad

Distr. GENERAL

s/15840 23 junio 1983

ORIGINAL: ESPAÑOL

CARTA DE FECHA 22 DE JUNIO DE 1983 DIRIGIDA AL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE SEGURIDAD POR EL REPRESENTANTE PERMANENTE DE NICARAGUA ANTE LAS NACIONES UNIDAS

Tengo el honor de transcribir a Vuestra Excelencia el texto de la nota enviada al Excelentísimo Señor Doctor Edgardo Paz Barnica, Ministro de Relaciones Exteriores de Honduras por su Excelencia Miguel d'Escoto Brockmann, Ministro del Exterior de la República de Nicaragua, de fecha 20 de junio de 1983:

"Seffor Ministro:

Tengo a bien dirigirme a Vuestra Excelencia en ocasión de referirme a su nota No. 265 DA 14 de junio del año en curso, en la que protesta por un supuesto ataque a la aldea hondureña de Las Trojes, vecina al sector de Jalapa en Nicaragua, por efectivos del Ejército Popular Sandinista.

Llama profundamente la atención que el Señor Ministro se refiera en la forma en que lo hace a los graves hechos que se han sucedido en el mes de junio en el sector de Jalapa y que le fueran expuestos en notas Nos. 084 y 085 de fecha 4 y 6 de junio respectivamente. En esas notas se denuncian los ataques indiscriminados con morteros y cañones por parte del ejército de Honduras contra el territorio nicaragüense y la invasión por soldados hondureños y mercenarios somocistas del territorio nacional, en la que fuerzas del ejército hondureño penetraron hasta el sector del El Porvenir, en el Departamento de Nueva Segovia. Previa a esa invasión, que se inició el día 5 de junio, unidades de artillería de las Fuerzas Armadas de Honduras iniciaron un intenso fuego de morteros y cañones contra las posiciones nicaragüenses, que se prolongó por espacio de tres horas.

A pesar de la grave situación existente, las fuerzas patriotas nicaragüenses en ningún momento atacaron el territorio hondureño, limitándose a interceptar y posteriormente a expulsar a los invasores del territorio nacional. Muy posiblemente, a causa del desconcierto que provocó en las fuerzas invasoras de soldados hondureños y mercenarios somocistas la rápida y contundente respuesta de nuestras Fuerzas Armadas, se hayan producido disparos equivocados en el objetivo por parte de las unidades de artillería hondureña que apoyaban la invasión, que Vuestra Excelencia presenta como ataque nicaragüense. En lo referente al soldado supuestamente herido, tenemos

83-16615 4646£ /...

noticias que entre los efectivos hondureños que atacaron y penetraron a territorio nicaragüense fueron unos muertos y otros heridos, y uno de ellos sea posiblemente el soldado Nelson Porfirio Cruz. La aldea de Las Trojes, por demás, fue evacuada, al parecer, por el ejército de Honduras y entregada parcialmente al control de los mercenarios somocistas.

Por lo anteriormente expuesto, el Gobierno de Nicaragua rechaza en todos sus términos la nota de Vuestra Excelencia, considerándola impropia y carente de veracidad, en la que se hace caso omiso de la situación real existente en ese, como en otros sectores de la frontera, a causa de los ataques contra nuestro territorio por parte del ejército hondureño y los mercenarios somocistas.

(<u>Firmado</u>) Miguel d'Escoto Brockmann Ministro del Exterior"

Solicito se sirva distribuir la presente nota como documento del Consejo de Seguridad.

(<u>Firmado</u>) Javier CHAMORRO MORA

Embajador

Representante Permanente de Nicaragua

ante las Naciones Unidas

